

Instituto Técnico Profesional - ITP

Sector Salud

Más
UNAD,
más
equidad

Mesa de Concertación Sectorial - Salud



Esta Mesa de Concertación Sectorial es el mecanismo mediante el cual se establece la línea de base de las necesidades actuales y prospectivas del sector salud. Uno de los ítems principales de las agendas en los gobiernos locales y nacionales, es el bienestar de la población, partiendo desde las condiciones básicas de salubridad y hábitat de cada uno de los habitantes al interior del territorio. Dentro de estos elementos se encuentra el análisis de patrones de morbi-mortalidad para establecer escenarios para la gestión del riesgo, particularmente a posteriori de la pandemia causada por el virus SARS-CoV-2 (Covid-19), que agudizó la presencia de enfermedades cardiovascular, cáncer, metabólicas – nutricionales, enfermedades mentales (incluyendo comportamentales), y respiratorias.



CO18/8455 CO2200000121 CO14/6011 CO14/6012 CO17/7811
Bogotá D.C. Sede Nacional José Celestino Mutis Bogotá D.C. Sede Nacional José Celestino Mutis

Mesa de Concertación Sectorial - Salud



Algo particular que tienen estos desenlaces de salud, es que el incremento de su letalidad está sujeto a factores socioeconómicos que se convierten en determinantes sociales que inciden en las altas tasa de mortalidad tales como la pobreza multidimensional y la vulnerabilidad según los reportes la Organización Mundial de la Salud y el Ministerio de Salud de Colombia. Por esta razón, establecer los patrones de cada uno de estos desenlaces se convierte en un reto de la vigilancia e inspección de salud, políticas de salud pública y las estrategias de materialización de los Objetivos del Desarrollo Sostenible (ODS). Dada la prontitud de estos elementos se requiere del diseño e implementación de modelos y métodos que automaticen los procesos de tamizaje, y agilicen los procesos de edificación y gestión de las Rutas Integrales de Atención de la Salud a partir de la información registrada en el sistema de salud.

Es en este apartado que las tecnologías exponenciales (Por ejemplo. Machine Learning, Big Data, Statistical Learning, entre otros) permiten responder interrogantes para mejorar la toma de decisiones de la gestión del riesgo, morbilidad, multimorbilidad y mortalidad, entre otros.



Interrogantes Dinamizadores de la Mesa



Por lo tanto, desde esta Mesa Concertación Sectorial se busca solucionar algunas interrogantes a la cuádruple hélice (Gobierno, Academia, Sector Productivo y Sociedad) como:

- ¿Cuáles son los factores que inciden en la multimorbi-mortalidad en los diferentes territorios y microterritorios del país?
- ¿Cuáles son los patrones epidemiológicos con mayor impacto en los próximos años en los diferentes grupos poblacionales?
- ¿Cuáles considera que son las habilidades que deben desarrollarse durante los procesos formativos graduales y posgraduales para direccionar la apropiación de las tecnologías exponenciales en la toma de decisiones de los sistemas de salud?



Fuentes:

https://www.dane.gov.co/files/investigaciones/poblacion/cp_estadisticasvitalas_IVtrim_2022pr.pdf
<https://revista.fasecolda.com/index.php/revfasecolda/article/download/453/421/818>





Instituto Técnico Profesional - ITP

Rafael Ricardo Rentería Ramos

2023

UNAD

Esta obra está protegida por derecho de autor bajo la titularidad de la UNAD. Cualquier reproducción o copia sin autorización constituye un delito conforme la legislación nacional

www.unad.edu.co

Síguenos:

@UniversidadUNAD

